

MADRID..... 2,00 pesetas al mes
PROVINCIAL..... 9,00 ptas. trimestre
PAGO ADELANTADO
FRANQUEO CONCERTADO

BERENGUER EN EL SENADO Una Conferencia interaliada sobre reparaciones LO DEL DIA Berenguer rechaza la responsabilidad

Parécenos afortunada la defensa que hizo ayer en la Alta Cámara el general Berenguer de su actuación en Marruecos. Como se trata de un asunto que apasiona vivamente a las gentes en estos días, nos sentimos más obligados que nunca a ser parcos y sinceros en el comentario.
Reducido a breve síntesis, el discurso del general Berenguer puede dividirse en tres partes: el desastre de Anual, la pérdida de Monte Arruit y la conducta observada por el Gobierno.
Cuanto a lo primero, al desastre de Anual, mostróse Berenguer exento de culpa. Es cierto que, en principio, un superior responde de los errores de sus subordinados; pero esa responsabilidad presunta no es de las que no admiten prueba en contra, y el ex residente adujo varias muy poderosas.
Dimitió el general Berenguer poco después del desastre, apenas contenido el mayor peligro. Y el señor Maura, jefe del Gobierno, en el telegrama por el que rechazó la dimisión, le decía que podía contar con la confianza de la Corona, con la del Gobierno, con la de los jefes políticos y con la de una inmensa mayoría de la opinión pública. ¿No era aquel un primer fallo bastante autorizado?
De los documentos leídos por el general Berenguer resulta con plena evidencia que el infortunado general Silvestre no apreció con exactitud la peligrosa situación antecesora del desastre; dió al alto comisario informes optimistas, que no permitían a éste prever lo que se avecinaba; no siguió el espíritu de las órdenes y consejos que le diera Berenguer, de operar con mayor cautela y sin traspasar determinados límites; de sus resoluciones no solía dar cuenta previamente, sino que comunicaba los resultados después de terminada la operación. Finalmente, pidió refuerzos cuando ya era tarde, cuando el alto comisario, que no los tenía a mano, habría necesitado seis días, por lo menos, para mandárselos, y a los dos días sobrevino el derrumbamiento.
Nótese bien que en ningún momento del discurso tuvo el Senado la impresión de que se acusaba al general Silvestre; antes al contrario, al de hizo el general Berenguer un expresivo elogio. Los documentos y los hechos prue-

ban que hubo en el uno demasiada confianza, pagada con la vida, y en el otro una información inexacta, muy distinta de la verdadera responsabilidad.
Por lo que se refiere al abandono de Monte Arruit, ¿qué cargo podría hacerse al general Berenguer, si la junta de generales reconoció por unanimidad que no era posible salir en socorro de los sitiados? Había en Melilla bastantes hombres, pero muy pocos soldados propiamente dichos; y había tan sólo dos acémilas para llevar aprovisionamientos.
Respecto al tercer punto, la conducta del Gobierno, parécenos difícil discutir la razón que asiste al general Berenguer para quejarse. No se concibe que el Gobierno haya podido ignorar hasta última hora las consecuencias deducidas del expediente Picasso por el fiscal del Supremo de Guerra y Marina. Es evidente que, una vez incluido en la deducción de responsabilidades, no había de poder seguir en su puesto el alto comisario; y siendo su reemplazo un problema de Gobierno, éste debió conocer el informe del fiscal mucho antes de que trascendiese al público, a tiempo para elegir un sustituto.
Ni parece correcto que, informados el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra—siquiera tardamente, uno o dos días antes de la llegada del general Berenguer a Madrid—de lo que tanto afectaba al alto comisario, dejasen de comunicárselo desde el primer instante.
La impresión unánime causada por esta parte del discurso del general Berenguer, en el Parlamento y en la opinión, es que en este asunto, como en tantos otros, estamos en plena carencia de Gobierno.
Refiriéndonos al prestigio del general Berenguer, puede decirse que para él fué buena la tarde de ayer en el Senado. Para el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra, fué una tarde aciaga; y lo fué para España, en cuyo espíritu repercuten esos episodios dolerosamente.
Sea cual fuere el curso de este asunto, importa ver en él un aspecto parcial y momentáneo del problema de Marruecos, que cada día urge más sea afrontado con decisión, como lo demanda con angustia España entera.

Poincaré irá a Londres a fin de mes Inglaterra favorable a la moratoria

LEAFIELD, 15.—No es probable que ocurra nada importante respecto a la situación surgida sobre las reparaciones alemanas hasta que el Comité interaliado de garantías haya informado a la Comisión de reparaciones.
Esto no tendrá lugar probablemente hasta la semana que viene, pues se espera que estará el Comité ocupado en Berlín hasta mañana.
El «Daily Telegraph» dice que el Comité está negociando todavía con el Gobierno alemán cuando llegue toda esta cuestión de reparaciones se estudiará minuciosamente.
El proyecto de ley redactado por el canceller Wirth y sus colegas con objeto de cortar la reciente baja del capital alemán en el extranjero también está en estudio.

POINCARÉ A LONDRES

LEAFIELD, 15.—El primer ministro francés vendrá a Londres en fecha próxima, y cuando llegue toda esta cuestión de reparaciones se estudiará minuciosamente.
El «Times» dice que se supone que las deudas interaliadas, exceptuando la deuda británica a los Estados Unidos que la Gran Bretaña espera pagar de acuerdo con sus obligaciones, serán examinadas, simultáneamente, y se espera quedarán arregladas de un modo satisfactorio.

UNA ENTREVISTA INTERALIADA

LONDRES, 14.—El «Daily Chronicle» dice que, después de la entrevista que celebrarán en breve Poincaré y Lloyd George, se convocará otra Conferencia.
Tomarán parte en ella todas las potencias aliadas y asociadas, incluso los Estados Unidos, y en ella se examinará todo el problema financiero.

LA OPINION DE INGLATERRA

LEAFIELD, 14.—John Bradbury, representante de Inglaterra en la Comisión de reparaciones, ha regresado hoy a Londres por París, y ha presentado la Memoria hecha por la Comisión financiera de reparaciones.
El Gobierno británico podrá estudiar así la cuestión y formular proposiciones en la discusión que Poincaré en la reunión que tendrá lugar en Dawson Street a fines de este mes.
Se asegura que el Gobierno opina que es necesario conceder a Alemania una moratoria y permitirle llevar a cabo una reorganización de su Hacienda.

FRACASO COMPLETO EN LA HAYA

HOY SE VAN LOS RUSOS, NEGÁNDOSE A FIRMAR EL PROTOCOLO
LA HAYA, 14.—La Subcomisión de créditos ha dictaminado en igual sentido que la de los bienes privados respecto a la continuación de las negociaciones con los rusos.
El presidente, Avezana, contestando a nuevas proposiciones de los rusos, que volvían a plantear la cuestión de los bienes privados y de las deudas, declaró que la Subcomisión de créditos no podía entender por incompetente en esta cuestión, pero que los rusos volverían a ser oídos en el caso de hacer nuevas proposiciones.
Litvinov contestó que ya no harían ninguna proposición más.
Avezana replicó diciendo que los rusos habían estado desautorizados, al querer ligar la cuestión de los créditos con las demás, y que las potencias están dispuestas a conceder créditos, pero siempre y cuando los rusos reconocieran previamente sus deudas y respeten los derechos de los propietarios extranjeros en Rusia.
La Comisión de deudas ha acordado por unanimidad ser imposible proseguir en sus trabajos, después de tomados los acuerdos a que han llegado las otras dos Comisiones.
Los rusos saldrán de La Haya mañana, negándose a aceptar el protocolo de los actos de ratificación de los acuerdos tomados.

Es mucha osaca

Del discurso pronunciado por el señor Gasset en el Congreso, contra el proyecto de Ordenación ferroviaria, lo menos que puede decirse es lo que escribe el señor Oriagui en un periódico tan afecto a las izquierdas como es «El Sol»:
«...ha sido el más lamentable despropósito—por no calificarlo de algo peor—y no ha servido más que para recordar al injirio de los representantes de una Compañía ferroviaria en el sector más nutrido de la coalición.»
Ningún interés tenemos en molestar al señor Gasset; pero no debemos ocultar que entre ingenieros, entre las personas de mayor competencia técnica en estas materias, es calificado su discurso como una serie de desatinos, como un acto de audacia de quien confía excesivamente en la ignorancia ajena y se atreve a hablar de un proyecto sin haberlo leído con alguna atención.
Lo bastará al señor Gasset el elogio convencional de alguno que otro órgano de la izquierda coaligada, para creer que ha conquistado un nuevo título a la cartera de Fomento? Sería mucho candor.
Y no es sólo el señor Gasset: el señor Pedregal, hombre tan discreto en otras ocasiones, hablaba anteayer en los pasillos del Congreso sobre el proyecto ferroviario en tales términos de desprecocupación incompetente, que un diputado reformista, el «ingeniero» señor Orueta, no pudo contenerse; y en público, con frases vehementes, protestó de que un problema técnico como ese de los transportes fuese tratado con tan atrevida ligereza.
Francamente, no hay derecho a no enterarse siquiera de aquello que se combate.

LO DEL DIA

El conflicto minero resuelto
OVIEDO, 14.—A última hora se ha facilitado la siguiente nota oficial:
«El gobernador civil ha dirigido una carta al Comité ejecutivo del Sindicato minero, instándole a que someta al referéndum de los Comités regionales una fórmula, que es la siguiente:
Primero. Rebaja del 10 por 100 en la retribución de jornales y dietas, pudiendo quedar reducido al 5 por 100, siempre que los obreros eleven su rendimiento útil en un 10 por 100.
Segundo. Nombramiento de una Comisión mixta arbitral, que entienda en todos los incidentes que puedan producirse en la apreciación del 10 por 100 de aumento del rendimiento obrero. Este compromiso estará en vigor hasta el 31 de diciembre del corriente año.»
Esta fórmula ha sido ya aprobada por los patronos, confiando el gobernador que lo sea igualmente por los obreros, quedando, por tanto, resuelto el conflicto.

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page. Includes items like '¿Qué se siente al morir?', 'En Alemania', 'Los dientes', 'Lejos...', 'Cotizaciones de Bolsa', 'Crónica de sociedad', 'Abate Farías', 'Deportes', 'Noticias'.

TODAVIA NO HAY NOTICIA OFICIAL

LEAFIELD, 14.—El anuncio prematuro del fracaso de la Conferencia de La Haya ha sido objeto de varias preguntas en la Cámara de los Comunes anoche.
Lloyd George dijo que el Gobierno no había recibido confirmación oficial de la noticia de que la Conferencia había fracasado definitivamente. Es un hecho, añadió el primer ministro, que el fracaso amenaza, pero no he tenido informaciones categóricas.
El correspondiente del «Daily News» en La Haya declara que, a meno que los rusos cambien su actitud, la Conferencia terminará el martes o el miércoles, habiendo fracasado; pero los últimos telegramas de Prensa dicen que los delegados rusos han recibido nuevas instrucciones de Moscú.

Un descarrilamiento en París

Tres muertos y cincuenta heridos
PARIS, 14.—El tren que salió de Ecouen y que debía llegar a la estación del Norte de París, por el viaducto, ha descarrilado a consecuencia de una rotura de los amarres.
El tren se partió por la mitad. Los vagones unidos a la locomotora continuaron su camino, mientras que los demás fueron a chocar con las columnas que sostiene el viaducto.
Inmediatamente se dieron órdenes a la estación del Norte para prestar auxilio a los pasajeros.
Han resultado tres muertos y unos 50 heridos, entre ellos seis de suma gravedad.

Situación angustiosa en Austria

VIENA, 14.—La baja del cambio ha causado un aumento considerable en el precio de las subsistencias.
Se pagan 170 coronas por un kilo de carbón, y por el mismo peso de queso, 14.000 coronas. Se ha doblado el precio del gas, y desde mañana los ferrocarriles de la ciudad elevarán un 75 por 100 sus tarifas.
Las autoridades manifiestan honda preocupación y adoptan grandes precauciones, estableciendo fuertes retenes de Policía en los sitios estratégicos, pues temen un levantamiento general de la población, que se prevé inminente si no llegan rápidos socorros.

Afirma que la petición de auxilio fué inesperada y tardía

Censura al Consejo Supremo y se queja del Gobierno

Quizá haya que remontarse al día en que se presentó a las Cortes el Gobierno llamado «Aurora», si se quiere llamar a una expectación en Madrid el discurso del general Berenguer en la Alta Cámara.
La plaza de los Ministerios—asfaltado pedestal del palacio de doña María de Molina—era un hervidero de curiosos. Trece cuartos de hora antes del comienzo de la sesión estaban llenas las tribunas. En la de diplomáticos presenció una parte del debate el Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini.
A las tres y media en punto entró el general Marina, en funciones de presidente, escoltado por los majeros.
En los escaños, senadores y diputados, agrupados por filiaciones políticas, alrededor de los jefes respectivos. Dadas las reminiscencias de templo que conserva la sala, no cuesta trabajo imaginar que cada minoría es una capilla. Concurren la capilla de Clero, la del marqués de Alhucemas, la maurista—cuya cabeza es Golcochea—, la de Alba, la de Melquides. Se echa de menos al conde de Romanones...
Ahi está el general Berenguer. Ocupa un escaño en frente del banco azul. Sobre su pupitre reposa un abultado fajo de papeles. Tiene a su derecha a los señores Tormo y general Luque. Todas las miradas convergen en el ex alto comisario. Aparenta tranquilidad; en sus labios pugna por dibujarse su característica sonrisa, aquella que fué exaltada en los dramáticos momentos del sitio de Melilla por la misma Prensa que ahora pide su cabeza, como el signo de una voluntad imperturbable, segura de sí misma, capaz de triunfo.
Por iniciativa de la Presidencia se asocia la Cámara al dolor que affige al señor Sánchez de Toca por la pérdida de su hija, la marquesa de Lema.

AUN SONRIE

El general Berenguer dice, una vez leídos los anteriores informes, que Silvestre debió recibir datos satisfactorios de Tensaman, por cuanto ocupó en los primeros días de junio Monte Abarán. Lee el telegrama de la caída de la nueva posición en poder del enemigo. El general Berenguer pide detalles del mismo revés. Se entrevista con Silvestre; lo encuentra abatido por el golpe; tiene que animarle.
El general Berenguer dice, una vez leídos los anteriores informes, que Silvestre debió recibir datos satisfactorios de Tensaman, por cuanto ocupó en los primeros días de junio Monte Abarán. Lee el telegrama de la caída de la nueva posición en poder del enemigo. El general Berenguer pide detalles del mismo revés. Se entrevista con Silvestre; lo encuentra abatido por el golpe; tiene que animarle.

UN LIMITE AL AVANCE

El día 5 de junio telegrafía Berenguer a Silvestre. Es un telegrama de gran importancia. El alto comisario dice a Silvestre que conviene abstenerse de operar; le ordena que de modo alguno pase a la margen izquierda del Amlak, y le recuerda que nada menos apresia el avance sobre Alhucemas. Silvestre contestó a ese telegrama ofreciendo tener en cuenta las instrucciones que se le transmitían.

14-21 DE JULIO

Llegamos al momento del desastre. Silvestre había ocupado Igueriben, entre Tikerman y Anual, para seguridad de la línea.
El 15 de julio escribe una carta al general Berenguer que denota la confianza que el desgraciado general tenía en su situación militar. «Parece que ha desaparecido la efervescencia de las cañales. La línea de contacto es fuerte para detener cualquier ataque.»
Estaba Berenguer en Beni-Aor operando contra el Raisuni, sin noticias de que nada alarmante ocurriera en Melilla. El 17 de julio ataca la harca Igueriben. Silvestre le telegrafía desde Melilla explicando lo ocurrido; según las noticias que le transmitían del campo, quedaron fuera de las alambradas la noche anterior unas acémilas, y los moros se precipitaron sobre ellas.
Ataca la harca el 18 todas las posiciones desde el mar a mar. De esta posición sale una columna que bate a los moros. Así se telegrafía el general Silvestre al general Berenguer. En ese mismo despacho, el general Berenguer dice al alto comisario que oportunamente expondrá los planes de los futuros avances. «Tan ciego estaba el pundonoroso militar!»

SILVESTRE FUE PREVISOR

En esta de la misma fecha, 18, se lamenta Silvestre del retraso en llegar el material y el dinero que espera de la Península. «Se da la paradoja que el enemigo recibe refuerzos metálicos que a mí no se me dan.»
Sale de Beni-Aor Berenguer. En Tetuán recibe un telegrama con fecha del 20. Silvestre le comunica que Anual está cercado. Que desde Igueriben trató de llevarse un convoy; que no se logró romper el cerco. Anadía Silvestre que tenía fuerzas preparadas a la defensa, pero pide el envío de regulares, de recursos y de elementos marítimos que reprimieran el contrabando. El mismo día 20, a las catorce horas, otro telegrama de Silvestre: «La situación de la línea avanzada no ha variado sensiblemente.» Aun recibió un nuevo despacho el general Berenguer, éste más alarmante, porque ya se indicaba que la moral del Ejército se hallaba deprimida.
Sin embargo, Berenguer no creyó la situación excesivamente grave. Aparte los informes anteriores, la presencia de Silvestre el día 20 en Melilla llevó la tranquilidad a su espíritu. Regresó a Beni-Aor. El 21 comenzaron a recibirse las primeras noticias del desastre. El 22 por la mañana, hallándose el alto comisario reunido con el Estado Mayor en su tienda de campaña, examinando un plano, recibió el último telegrama del infortunado Silvestre. Decía que, cuando cada soldado con más de cien cartuchos, acababa de ordenar la retirada general.

EL PLAN SOBRE ALHUCEMAS

Las cartas que leg del general Silvestre contienen—y el general Berenguer lo subraya—previsiones prudentes sobre las futuras operaciones sobre Alhucemas. En 28 de marzo comunica buenas impresiones de las cabillas. El proyecto de ocupación de la bahía de Alhucemas estaba sobre el tapete. En los primeros días de abril se trasladó Berenguer a Melilla para estudiar el plan con Silvestre. Ambos generales se encontraron en la bahía, donde los retuvo el temporal durante tres días. Apreció el general Berenguer que con la amistad de las cabillas limitrofes a la de Beniurriaguél la operación no sería extremadamente dificultosa.

LA VISITA DE BERENGUER A MELILLA

Con el comandante general recorrió la zona melillense el alto comisario. El juicio que dedujo se concretó en una carta política al ministro de Estado, marqués de Ena. Notificaba a su superior el general Berenguer que la acción política no había progresado mucho. Los ánimos de los indígenas estaban muy rebajados para colaborar en el Gobierno, y su opinión se hallaba muy dividida. Aconsejó, por lo tanto, Silvestre gran cautela. También exponía Berenguer en esa carta su opinión sobre la conquista de Alhucemas. «Aunque las cabillas de la montaña no favorezcan grandemente la ocupación de la bahía no es una empresa militar de grandes dificultades de agosto.

Atentado contra Millerand

Un anarquista dispara tres tiros contra el coche del prefecto, creyendo que era el del presidente

PARIS, 14.—A las once y cuarto de esta mañana, y al llegar la comitiva presidencial, de regreso de la revista militar que, con motivo del 14 de julio, se ha celebrado en Longchamps, al ángulo formado por la Avenida de los Campos Elíseos y la Avenida Marigny, un individuo hizo tres disparos en dirección al carruaje que ocupaba el prefecto de Policía, y que precedía al del presidente de la República.
La multitud se arrojó inmediatamente sobre el desconocido, desarmándole y gritando aquel movimiento de flanco, proleudo y método del gran ataque general de julio que despejó la ciudad.
Después se dirigió hacia el general Fayo, y le dijo:
«¡Mariscal! Es a usted a quien hemos debido aquel movimiento de flanco, proleudo y método del gran ataque general de julio que despejó la ciudad.»
La Policía se hizo cargo del asesino, haciendo esfuerzos para librarle de las iras de la multitud.
Millerand, quien a causa del ruido de los coches, no había oído los disparos, continuó su camino.
Llegado al Eliseo e informado de lo ocurrido, el presidente llamó al prefecto, felicitándole por haber salido ileso del atentado. Naudin, a quien los disparos no habían causado la menor emoción, agradeció la felicitación del presidente, añadiendo: «...es el bautismo de fuegos.»
El agresor se llama Gustave Bonnet, por otro nombre Guvenis, de veinte años, y es dibujante en una fábrica de automóviles.
Es un anarquista notorio, ex secretario de las Juventudes comunistas, y ha sufrido ya dos condenas.
Ha hecho las siguientes declaraciones:
«He querido hacer una manifestación disparando sobre el coche del presidente de la República, pero me he equivocado y he tomado el coche del prefecto de Policía por el de Millerand. He querido llamar la atención del Gobierno sobre el proletariado.»
Uno de los proyectiles hirió levemente en el pecho a una mujer que estaba en la acera opuesta.
Se ha practicado un registro en casa del anarquista autor del atentado frustrado contra el presidente de la República. No dió ningún resultado, y los magistrados se retiraron con algunos papeles y ejemplares de diferentes folletos de propaganda anarquista.
La duena del hotel donde vivía el agresor ha declarado:
«Era un buen muchacho que paga regularmente su mensualidad. Algo taciturno; nunca nos dirigía la palabra.
Al detenido le han sido ocupadas el revólver con que disparó y una caja con 25 cápsulas vacías.»

LA REVISTA MILITAR

PARIS, 14.—La gran revista militar celebrada esta mañana en el Hipódromo de Longchamps, con el mismo ceremonial que todos los años, ha sido brillantísima, a pesar del tiempo cubierto.
A la fiesta asistió el Cuerpo diplomático en pleno.
La presencia del Emperador de Anany y de los 25 grandes señores llegados recientemente del Sudán, Senegal, Costa de Marfil, Dahomey y otros puntos de Africa occidental, y del grupo de estudiantes marroquíes, ha constituido la nota pintoresca de la revista.
Terminada ésta, el presidente de la República avanza hacia el mariscal Franchet d'Esperey y le entrega el bastón de mariscal, diciendo:

EL DIA 20

EMPEZARÁ EL DEBATE

a publicar en su folletín la novela de nuestro distinguido colaborador señor Ruiz Albéniz

IKELB RUMII

Es una impresionante narración, plástica de vida de los aciagos momentos de la tragedia de Anual. Asistimos a los preliminares del desastre en una de las posiciones avanzadas; contemplamos cómo se va engendrando la nube que había de arrasarse la Comandancia de Melilla; convivimos con la oficialidad y buceamos en el verdadero estado de su espíritu durante la segunda quincena del fatídico julio del año 1921; experimentamos, por fin, todo el fulminante terror de la retirada y el hundimiento del poderío militar de España en el Rif.

IKELB RUMII

es un relato sereno e imparcial. De él se desprenden lecciones amargas sobre la situación en que se hallaba nuestro Ejército. Mas la pintura de los errores colectivos no está recargada, y se contiene siempre dentro de los límites que ponen al novelista la justicia y la prudencia. Puede añadirse que se exalta con el mismo espíritu justiciero el heroísmo de nuestra oficialidad y de nuestros soldados.
Quien desea obtener una impresión veraz y singularmente interesante y artística de nuestra ruta en tierras rifas, lea

IKELB RUMII

El exquisito dibujante señor Martínez de León ilustrará

IKELB RUMII

LOS QUE APOYABAN A BERENGUER

Dos días antes de dimitir el cargo... Ya estaba segura la plaza de Melilla...

El expediente Picasso

«NO PODIA CREER QUE TENIA UN JUEZ A MI LADO»... Refiere cómo fue agredido el general Picasso...

CONDUCTA, POR LO MENOS, POCO REGULAR

«Crao» fue el Consejo Supremo de Guerra y Marina no ha podido sacar contra mí...

Advertió en Madrid que la campaña contra él había ganado un gran sector de la opinión pública...

«Manifestaciones de aprobación en casi toda la Cámara.»

El señor Sánchez Guerra

El debate alcanza la máxima tensión al levantarse el jefe del Gobierno...

EL GOBIERNO SE ENTERO POR LAS CARTELERAS

La acusación contra Berenguer por el Supremo le supo el presidente por las carteleras de los periódicos...

«El Gobierno se enteró por las carteleras de los periódicos.»

«El Gobierno se enteró por las carteleras de los periódicos.»

«El Gobierno se enteró por las carteleras de los periódicos.»

«El Gobierno se enteró por las carteleras de los periódicos.»

«El Gobierno se enteró por las carteleras de los periódicos.»

«El Gobierno se enteró por las carteleras de los periódicos.»

«El Gobierno se enteró por las carteleras de los periódicos.»

«El Gobierno se enteró por las carteleras de los periódicos.»

«El Gobierno se enteró por las carteleras de los periódicos.»

«El Gobierno se enteró por las carteleras de los periódicos.»

«El Gobierno se enteró por las carteleras de los periódicos.»

«El sionismo no triunfará en Palestina»

ROMA, 14.—Monseñor Giannini, delegado apostólico en Siria, llegó ayer a Nápoles...

MEJORAN LOS HERIDOS

PALENCIA, 14.—El cadáver del estudiante de Medicina Sixto Armán, que falleció en el Hospital de esta ciudad...

MEJORAN LOS HERIDOS

PALENCIA, 14.—El cadáver del estudiante de Medicina Sixto Armán, que falleció en el Hospital de esta ciudad...

MEJORAN LOS HERIDOS

PALENCIA, 14.—El cadáver del estudiante de Medicina Sixto Armán, que falleció en el Hospital de esta ciudad...

MEJORAN LOS HERIDOS

PALENCIA, 14.—El cadáver del estudiante de Medicina Sixto Armán, que falleció en el Hospital de esta ciudad...

MEJORAN LOS HERIDOS

PALENCIA, 14.—El cadáver del estudiante de Medicina Sixto Armán, que falleció en el Hospital de esta ciudad...

MEJORAN LOS HERIDOS

PALENCIA, 14.—El cadáver del estudiante de Medicina Sixto Armán, que falleció en el Hospital de esta ciudad...

MEJORAN LOS HERIDOS

PALENCIA, 14.—El cadáver del estudiante de Medicina Sixto Armán, que falleció en el Hospital de esta ciudad...

MEJORAN LOS HERIDOS

PALENCIA, 14.—El cadáver del estudiante de Medicina Sixto Armán, que falleció en el Hospital de esta ciudad...

LOS DELEGADOS RIFEÑOS EN LONDRES



—Bueno, Mohamed, y ¿a quién se lo contamos? —Vamos a contárselo a un guardia.

El campamento del Raisuni bombardeado

Las baterías del Peñón baten los poblados rebeldes de Alhucemas

El general encargado del despacho comunicó lo siguiente: Sin novedad en territorios Ceuta, Tetuán y Larache.

En Peñón Vélez enemigo hizo un disparo cañón, contestando la plaza contra otro emplazamiento enemigo donde se ejecutaban trabajos.

En Alhucemas, a las tres mañana, enemigo hizo tres disparos con piezas de Artillería de campaña.

En Alhucemas, a las tres mañana, enemigo hizo tres disparos con piezas de Artillería de campaña.

En Alhucemas, a las tres mañana, enemigo hizo tres disparos con piezas de Artillería de campaña.

En Alhucemas, a las tres mañana, enemigo hizo tres disparos con piezas de Artillería de campaña.

En Alhucemas, a las tres mañana, enemigo hizo tres disparos con piezas de Artillería de campaña.

En Alhucemas, a las tres mañana, enemigo hizo tres disparos con piezas de Artillería de campaña.

En Alhucemas, a las tres mañana, enemigo hizo tres disparos con piezas de Artillería de campaña.

En Alhucemas, a las tres mañana, enemigo hizo tres disparos con piezas de Artillería de campaña.

En Alhucemas, a las tres mañana, enemigo hizo tres disparos con piezas de Artillería de campaña.

Centro y demócratas contra los Sindicatos

Se nombrará un ministro no diputado... BERLIN, 14.—El canceller With ha conferenciado largamente por teléfono con el presidente de la República...

EL CENTRO Y LOS DEMOCRATAS PROTESTAN

BERLIN, 14.—La intervención de los Sindicatos para tratar de imponer la voluntad de los partidos obreros en la política...

CENTRAL DE POLICIA

BERLINA, 14.—El Consejo de los Estados alemanes aprobaron ayer por 66 votos contra 10 (de Baviera) un proyecto de ley sobre la constitución de una Central Nacional de Policía secreta.

EL FASCISMO ALEMÁN

BERLIN, 14.—Se anuncia que el doctor Pille, diputado en el Reichstag, tiene la intención de fundar un nuevo partido nacionista alemán análogo al grupo italiano llamado «Paz de la Defensa Nacional».

CONAC PEMARTIN J. SANTAMARIA Y CIA.—JEREZ

RUJIZA

Emisión de cheques postales

GINEBRA, 14.—Las autoridades postales suizas están preparando la emisión de cheques postales para la comodidad de los viajeros en Suiza.

UKRANIA

La producción hullera

GINEBRA, 14.—Jean de Luberzac, perito económico, enviado recientemente por el doctor Nansen a Ucrania, acaba de publicar un informe acerca de la situación de la industria minera en la cuenca del Donetz.

PORTUGAL

El presidente al Brasil

LISBOA, 14.—Se ha señalado la fecha del 20 de agosto próximo para emprender el presidente de la República su anunciado viaje al Brasil.

EL ECO

La propaganda contra España en Londres

LONDRES, 14.—La Delegación rifeña, interrogada por un representante de la Agencia Reuters, ha declarado que el objeto de su viaje a esta capital era el de llamar la atención del pueblo británico acerca de los bombardeos realizados por los aviadores y buques de guerra españoles.

LOS HIJOS DEL ARCHIDUQUE FERNANDO

PRAGA, 14.—El Tribunal Supremo Administrativo ha rechazado el recurso promovido por los hijos menores del archiduque Francisco Fernando, que como fue asesinado en viéspas de la guerra, en Serajevo, protestando contra el decreto del ministerio de Negocios Interiores, que les declaraba miembros de la familia reinante de los Habsburgo.

NUEVO PERIÓDICO

VITORIA, 14.—Se están ultimando los trabajos para que el próximo mes de agosto comience a publicarse en esta ciudad un nuevo periódico católico titulado «El Pueblo Vasco» que aparecerá por la mañana.

CONFLICTOS SOCIALES

Huelga de panaderos en Linares

Los tranviarios de Santander amenazan con el paro

BARCELONA, 14.—Se ha solucionado la huelga de la fábrica de generos de punto de Vinaroz, situada en Calaya.

LEON, 14.—La reunión celebrada anoche en la Alcaldía por los representantes patronales y obreros, resultó infructuosa.

LINARES, 14.—Se han declarado en huelga los obreros panaderos, por no concedérselos las horas de descanso nocturno que fija la ley.

SANTANDER, 14.—En la reunión celebrada hoy por los tranviarios, acordaron pedir un día de descanso semanal, con el jornal íntegro.

SEVILLA, 14.—Comunican del vecino pueblo de Tocina que huelgan en aquella localidad unos 150 obreros agrícolas, por no haberse puesto de acuerdo con los patronos en las condiciones de trabajo.

ZARAGOZA, 14.—La Policía ha detenido hoy a dos obreros huelguistas de la casa Escoriaza, por ejercer coacción y amenazar a algunos obreros que continúan trabajando.

ZARAGOZA, 14.—Se ha solucionado la huelga de la casa «Fabril Linares», aumentando a las obreras y readmitiendo a las que fueron despedidas.

Sevilla, 14.—Comunican del vecino pueblo de Tocina que huelgan en aquella localidad unos 150 obreros agrícolas, por no haberse puesto de acuerdo con los patronos en las condiciones de trabajo.

ZARAGOZA, 14.—La Policía ha detenido hoy a dos obreros huelguistas de la casa Escoriaza, por ejercer coacción y amenazar a algunos obreros que continúan trabajando.

ZARAGOZA, 14.—Se ha solucionado la huelga de la casa «Fabril Linares», aumentando a las obreras y readmitiendo a las que fueron despedidas.

Sevilla, 14.—Comunican del vecino pueblo de Tocina que huelgan en aquella localidad unos 150 obreros agrícolas, por no haberse puesto de acuerdo con los patronos en las condiciones de trabajo.

ZARAGOZA, 14.—La Policía ha detenido hoy a dos obreros huelguistas de la casa Escoriaza, por ejercer coacción y amenazar a algunos obreros que continúan trabajando.

ZARAGOZA, 14.—Se ha solucionado la huelga de la casa «Fabril Linares», aumentando a las obreras y readmitiendo a las que fueron despedidas.

Sevilla, 14.—Comunican del vecino pueblo de Tocina que huelgan en aquella localidad unos 150 obreros agrícolas, por no haberse puesto de acuerdo con los patronos en las condiciones de trabajo.

ZARAGOZA, 14.—La Policía ha detenido hoy a dos obreros huelguistas de la casa Escoriaza, por ejercer coacción y amenazar a algunos obreros que continúan trabajando.

ZARAGOZA, 14.—Se ha solucionado la huelga de la casa «Fabril Linares», aumentando a las obreras y readmitiendo a las que fueron despedidas.

Sevilla, 14.—Comunican del vecino pueblo de Tocina que huelgan en aquella localidad unos 150 obreros agrícolas, por no haberse puesto de acuerdo con los patronos en las condiciones de trabajo.

ZARAGOZA, 14.—La Policía ha detenido hoy a dos obreros huelguistas de la casa Escoriaza, por ejercer coacción y amenazar a algunos obreros que continúan trabajando.

ZARAGOZA, 14.—Se ha solucionado la huelga de la casa «Fabril Linares», aumentando a las obreras y readmitiendo a las que fueron despedidas.

Sevilla, 14.—Comunican del vecino pueblo de Tocina que huelgan en aquella localidad unos 150 obreros agrícolas, por no haberse puesto de acuerdo con los patronos en las condiciones de trabajo.

ZARAGOZA, 14.—La Policía ha detenido hoy a dos obreros huelguistas de la casa Escoriaza, por ejercer coacción y amenazar a algunos obreros que continúan trabajando.

ZARAGOZA, 14.—Se ha solucionado la huelga de la casa «Fabril Linares», aumentando a las obreras y readmitiendo a las que fueron despedidas.

Sevilla, 14.—Comunican del vecino pueblo de Tocina que huelgan en aquella localidad unos 150 obreros agrícolas, por no haberse puesto de acuerdo con los patronos en las condiciones de trabajo.

ZARAGOZA, 14.—La Policía ha detenido hoy a dos obreros huelguistas de la casa Escoriaza, por ejercer coacción y amenazar a algunos obreros que continúan trabajando.

ZARAGOZA, 14.—Se ha solucionado la huelga de la casa «Fabril Linares», aumentando a las obreras y readmitiendo a las que fueron despedidas.

Sevilla, 14.—Comunican del vecino pueblo de Tocina que huelgan en aquella localidad unos 150 obreros agrícolas, por no haberse puesto de acuerdo con los patronos en las condiciones de trabajo.

ZARAGOZA, 14.—La Policía ha detenido hoy a dos obreros huelguistas de la casa Escoriaza, por ejercer coacción y amenazar a algunos obreros que continúan trabajando.

ZARAGOZA, 14.—Se ha solucionado la huelga de la casa «Fabril Linares», aumentando a las obreras y readmitiendo a las que fueron despedidas.

Sevilla, 14.—Comunican del vecino pueblo de Tocina que huelgan en aquella localidad unos 150 obreros agrícolas, por no haberse puesto de acuerdo con los patronos en las condiciones de trabajo.

EN ALEMANIA PATRONOS Y OBREROS

Inicio mis deseos de ver una fábrica, y el señor Hampph... Juan Singorda yace en un banco de la plaza del Dos de Mayo...

¿QUÉ SE SIENTE AL MORIR?

La certidumbre y aún la sospecha del próximo salto a la eternidad, cambia a los hombres de un modo absoluto...

LOS DIENTES AÚN NO HAY ALTO COMISARIO

Ofrecimientos a Aizpuru y Ampudia. Se habla de crisis parcial

Aizpuru y Ampudia Personas bien informadas insisten en que el general Barrera no ha aceptado el puesto de alto comisario...

¿Tampoco hay?

Inmediatamente después de terminar la sesión del Senado, los ministros se reunieron...

¿Crisis parcial?

La impresión dominante después del discurso del general Berenguer, es poco favorable para el Gobierno...

Ante el discurso de Berenguer

Desde primera hora de la mañana de ayer empezó a formarse ante la entrada de la tribuna pública del Senado una cola...

Abd-el-Krim pregona el relevo

TETUAN, 13.—Moros llegados hoy del Rif aseguran que Abd-el-Krim ha hecho pregonar por todos los zocos...

PROTESTAS Y PROTESTOS

Los protestos de las letras comerciales han levantado en Méjico una general protesta...

El señor Alba

El señor Alba.—Nos dijo que era una lectura que no permitía, por mucha atención que se pusiese...

Opiniones sobre el discurso

Ante el descaño acordado por la presidencia de la Cámara, al promediar su discurso el general Berenguer...

El marqués de Albuera

El marqués de Albuera.—Nos dijo que en realidad, el general no había pronunciado un discurso...

El señor Alvarez (don Melquíades)

El señor Alvarez (don Melquíades).—Manifestó que como lectura era una buena lectura...

El señor González Hontoria

El señor González Hontoria.—Dijo que lo leído era muy interesante...

El general Aguilera

El general Aguilera.—Aseguraba que los documentos leídos, ya los conocía él...

El señor Gasset se retiró antes de terminar la sesión

El señor Gasset se retiró antes de terminar la sesión. Al salir le interrogamos: —¿Se marcha usted ya?

Una fábrica destruída

SAN SEBASTIAN, 14.—A las cuatro de esta madrugada se ha iniciado un incendio en Eibar...

UNA CARTA DE LOS EX ALUMNOS

Los ex alumnos de la Escuela Superior de Guerra nos envían la siguiente carta: «Madrid, 14 de julio de 1922. Señor presidente de la Comisión Informativa del Arma de Infantería...

ESTADOS UNIDOS

El lunes empieza la huelga ferroviaria CHICAGO, 14.—Veintiseis mil obreros metalúrgicos, que trabajan en los talleres ferroviarios...

POR LA PRENSA EXTRANJERA

RAPIDA CESANTIA «Excoisior» Era prefecto de la policía el conde Dubois...

EXTRANJERO

ANGORA.—Ha dimitido el Gobierno kemalista. El nombramiento del nuevo Gobierno no se hará hasta el día 18 del mes actual.

Lejos... al Norte

Existo en la literatura germana una canción popular, cuyas primeras palabras son: Lejos, al Sur.

Contra la subida de tarifas

A las once declaró abierta la sesión el alcalde, y después de aprobarse el acta de la sesión anterior, se dio por enterado el Consejo de varios asuntos al despacho de oficio.

AYUNTAMIENTO

Se entrega el dictamen forense

Los forenses don Eduardo Méndez del Cato y don Leopoldo Pombo Sánchez han entregado al juez instructor del sumario abierto por el crimen cometido en la carnicería de la calle de la Libertad, 14, el dictamen de la autopsia que practicaron en el cadáver de la víctima, Primitivo Roaso.

Plato del día

ENVOLTURAS ITALIANAS Se masan las lonchas de ternera que se desean preparar. En el mortero se desmenuan unos dientes de ajo, un ramo de perejil y una migaja de pan duro, empapada en caldo y escurrida después.

PROVINCIAS

ALICANTE.—Próximo a Villena un tren de mercancías arrolló a un cartujero que llevaba a tres personas, de las cuales una quedó muerta y la otra herida.

MIRADA RETROSPECTIVA

Poesía de la montaña y del mar. Sobre una alta cumbre, donde se elevan las ruinas de un castillo, que fué construído para fines guerreros, gozamos en la contemplación de una panorámica vistosa.

SESIONES DE CORTES

La industria corcho-taponesa El Congreso levanta la sesión antes del orden del día

CASA REAL

Presentación de credenciales El nuevo ministro de Austria Ayer mañana presentó al Soberano el nuevo ministro de Austria, señor Jean Elohoff, sus cartas credenciales, quien llegó a Palacio acompañado del introductor de embajadores, en coche de París, de las Reales caballerizas, con caballero y correo; en otro coche igual seguían el alto personal de la Legación.

COTIZACIONES DE BOLSAS

MADRID 4 por 100 Interior.—Serie F, 69,60; B, 69,60; D, 69,00; C, 69,60; E, 69,60; G y H, 70,50.

RECUERDO más agradecido y positivo

Son algún objeto de la Joyería, Platería y Relojería VIUDA DE PEDRO LOPEZ 13, MONTERA, 13

CONGRESO

SESION DEL DIA 14 Comienza la sesión a las cuatro monedas veinte, presidida por el conde de Bugallí. Asisten poquísimos diputados.

MAUSOLEO a don Antolín López Peláez

En el Centro Comercial Hispánico, de Barcelona, se celebró la firma del contrato para la construcción en la Catedral de Tarragona del mausoleo que guardará los restos de don Antolín López Peláez (que en paz descanse), Arzobispo de aquella diócesis y antes Obispo de Jaca.

EL SUMARIO TOCA A SU FIN

El instructor del sumario abierto con motivo de la muerte del radiotelegrafista canadiense Ives Lefevre Bellefeuille ha vuelto a hacerse cargo del despacho ordinario del Juzgado de Buenavista, cesando en la especialidad de aquel proceso.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor CORUJO trata del avance castañal, que, a su juicio, se hace con evidente intrusión de las levas.

EN LA EMBAJADA FRANCESA

Con motivo de la fiesta nacional, se ha celebrado la anunciada recepción en la Embajada francesa con numerosa concurrencia.

Homenaje al señor Luca de Tena

El director de «Blanco y Negro» y «ABC» ha recibido en su despacho la visita de la Junta directiva de la Federación de publicistas de la Prensa no diaria, que fué a entregarle como homenaje de gratitud por el decidido apoyo y entusiasta colaboración que ha prestado a la defensa de los intereses de la Asociación, una magnífica placa de plata repujada, verdadera obra de arte, en la que bajo el escudo de España, aparece una prensa y entre sendas orlas la fachada de la casa de los dos periódicos que dirige el señor Luca de Tena.

LA "GACETA"

GUERRA.—Concediendo al comandante médico de Sanidad Militar don Luis Aznar Gómez la cruz de segunda clase del Mérito Militar, con distintivo blanco.

A NUESTROS LECTORES

TODA LA CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA DEBE DIRIGIRSE AL SEÑOR ADMINISTRADOR DE «EL DIARIO», TEL. APARTADO 466

Mujeres bellas!

No dejéis que la pobreza de la sangre marchite vuestros encantos, la inapetencia, la debilidad, la anemia, el insomnio y el cansancio se curan bien y pronto nutriendo la sangre de hierro y glóbulos rojos con el poderoso Reconstituyente jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD



Un hombre lesionado

En el término de Villavieja se produjo un desprendimiento de tierras que ocasionó a Tomás Martín Cáceres, de veintidós años, vecino de Valdecañas, resultando con el pie y la pierna derecha fracturados.

DESPRENDIMIENTO DE TIERRAS

En el término de Villavieja se produjo un desprendimiento de tierras que ocasionó a Tomás Martín Cáceres, de veintidós años, vecino de Valdecañas, resultando con el pie y la pierna derecha fracturados.

LA MUERTE DE LEFEVRE

El instructor del sumario abierto con motivo de la muerte del radiotelegrafista canadiense Ives Lefevre Bellefeuille ha vuelto a hacerse cargo del despacho ordinario del Juzgado de Buenavista, cesando en la especialidad de aquel proceso.

EL MEJOR CHOCOLAT

El mejor chocolate es el de nuestro amigo IBERO LOPEZ con GENOVA, 4, MOLINO.—Excelente para exportación a toda parte.

¿Una Compañía petrolera española?

Parece que varias naciones europeas, entre ellas España, están realizando gestiones para adquirir directamente de México grandes cantidades de petróleo. El secretario de Industria, Comercio y Trabajo mejicano, señor Alessio Robles, al confirmar la noticia a un periódico de su país—«El Universal»—, ha manifestado que las gestiones no tienen carácter oficial, sino que se llevan a cabo por particulares europeos, expresando al propio tiempo su esperanza de que tales proyectos lleguen muy pronto a realizarse.

FIRMA DEL REY

MARINA.—Concediendo amnistía a los desertores de buques mercantes que cometieron el delito en el período de tiempo comprendido entre el mes de agosto de 1914 hasta la publicación de la presente ley.

MERCADOS CEBADA

Nota de los precios a que se han extendido ayer los siguientes artículos, en sus tres clases, respectivamente: Frutas: albaricoques, 1,50, 1,25 y 1; bromas, 0,90, 0,80 y 0,60; cerezas, 0,75 y 0,60; ciruelas, 0,75 y 0,65; idem claudias, 1,75, 1,25 y 0,80; paraguayas, 3, 2,50 y 2; guindas, 1 y 0,80; limones, 2,50, 30 y 25; manzanas, 0,90, 0,70 y 0,60; melocotones, 1,75, 1,25 y 0,70; melones, 0,55 y 0,50; mollares, 1, 0,90 y 0,80; naranjas, 30 y 18; peras, 1,25, 1 y 0,55; piñotas, 0,80, 0,70 y 0,60; sandías, 0,55, 0,50 y 0,45; uvas, 1,50.

MOSTENSES

Terneras: de Castilla, de 40 a 42 pesetas arroba; de la Montaña, de 35 a 40;

de la tierra, de 35 a 37; de Galicia, de 30 a 35. Caza: conejos, de 4,50 a 6,50 pesetas el par. Aves: gallinas, de 6 a 8,50 pesetas una; pavos, de 9 a 12; pollancos, de 8 a 7; pollos, de 5 a 5,50. Huevos: de Castilla, de 19,50 a 21 pesetas ciento; de Galicia, de 19 a 19,50; de Turquía, de 18,50 a 19,50. Pescados: angulas, de 2 a 2,25 pesetas kilo; atún, de 2 a 2,50; besugos, de 1,50 a 2; bonito, de 2 a 2,50; calamares, de 2 a 4; cigalas, de 2 a 2,50; congrio, de 1,50 a 2,50; corvina, de 2 a 2,50; chirlas, a 0,80; dentones, de 1,60 a 2; doradas, de 1,25 a 2,25; gallos, de 1 a 1,75; gambas, a 4; gato, de 0,90 a 1; langostas, de 4 a 7; langostinos, de 10,50 a 11; lenguados, de 3 a 5; lubinas, de 3 a 5; merluza, de 3 a 3,75; mero, de 2 a 4; pejeles, de 2,50 a 3,50; panchos, a 1,50; parrocha, de 0,90 a 1,25; pesadillas, de 1,75 a 2,50; sardinas, de 1,50 a 2,25; truchas, de 4 a 6,50.

A nuestros suscriptores

que se ausenten de Madrid se les servirá sin aumento de precio la suscripción al punto en que fijen su residencia, sin más que satisfacer anticipadamente, cuando menos, un trimestre al dar cuenta del traslado.

Sucesos

Una cox.—En la glorieta de Toledo una mula dió una cox en la cara, produciéndole una grave herida a Alfonso Oliva Omedo, de seis años, domiciliado en la carretera del Campamento, 27. Atropello.—Rogelio Silvera Gutiérrez, de treinta y cuatro años, habitante en Mercedes, 1, se cayó del carro que conducía, siendo arrollado por el mismo, y sufrió lesiones de importancia. Niño con quemaduras.—El niño Antonio Rufo Muela, de veintidós meses, domiciliado en Tirao de Molina, 2, se hallaba en casa de unos amigos de sus padres, domiciliados en doña Berenguela, 17, y metió una mano en una sartén que contenía aceite hirviendo, y sufrió quemaduras de carácter grave. Ingresó en el Hospital Provincial.

VIDA RELIGIOSA Santoral y cultos

DIA 15.—Sábado.—El Santísimo Redentor. Santos Enrique, Emperador; Jenaro, mártir; Atanasio, Obispo; Camilo de Lelis, confesor y fundador, e Ignacio de Azebedo, de la Compañía de Jesús, y compañeros mártires. La misa y oficio divino son de San Enrique, con rito semiboludo y color blanco. Adoración Nocturna.—San Ildefonso. Cuarenta Horas.—En San Ginés. Corte de María.—Del Tránsito, en San Millán. Parroquia de San Sebastián.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Carmen; a las diez, misa solemne, predicando don José Suárez Faura; a las seis, estación, ejercicios, sermón, y procesión de reserva y salve. Parroquia de Covadonga.—Tríduo a Nuestra Señora del Carmen; por la tarde, a las diez, predicando don Rogelio Jaén. Parroquia de los Santos Justo y Pastor.—Novena del Carmen. Por la mañana, a las diez, misa solemne; por la tarde, a las seis, los ejercicios, predicando el señor Vázquez Camarasa. Parroquia de San Sebastián.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Carmen; a las diez, misa mayor, predicando don Cayo Arruá; a las seis, misa menor, ejercicios, predicando el señor Carrillo, novena, reserva y salve. Parroquia de San Millán.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Carmen. A las diez, misa mayor; a las siete, exposición de Su Divina Majestad, ejercicios, predicando el señor Jover, novena, reserva, letanía y salve. Parroquia de Santiago.—Idem idem. Por la mañana, misa solemne, predicando don Mariano Benedito; por la tarde, a las seis y media, predicando el reverendo padre Albino G. Montañez. Parroquia de San Jerónimo.—Idem idem. Por la mañana, a las nueve, misa solemne, estación, rosario, plática, que predica don Mariano Guerra, y ejercicio. Parroquia de San Andrés.—Idem idem. Por la mañana, a las diez, misa solemne; por la tarde, a las seis y media, predicando don José María Basco. Parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel.—Idem idem. Por la tarde, a las seis y media, predicando don Manuel Fernández Álvarez. Parroquia de San Ildefonso.—Idem idem, predicando cada día, respectivamente, los señores Benedito, Ramírez y Aranda; a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, ejercicios, predicando el señor don Pedro Alcántara, reserva, letanía y salve. Parroquia de Santa Bárbara.—A las diez, misa cantada, con Su Divina Majestad manifestado, y a las seis y media, ejercicios de la novena, predicando el señor Tortosa.

Parroquia del Salvador y San Nicolás.—A las ocho, misa y novena; a las diez, la cantada; a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, ejercicios, predicando el señor Sanz de Diego, novena, reserva y salve. Parroquia de San Martín.—Idem idem. Por la mañana, a las diez, misa solemne; por la tarde, a las seis, predicando don Carlos Jiménez Lemaur. Parroquia de San José.—Idem idem. Por la mañana, a las diez, misa solemne; por la tarde, a las seis y media, predicando don Leocadio Lobo. Parroquia de la Concepción.—Idem idem. Por la tarde, a las seis y media, predicando el reverendo padre Gabriel de Jesús. Parroquia de Nuestra Señora de los Angeles.—Al anochecer, santo rosario, letanía y salve. Parroquia de San Sebastián.—Idem idem, en la capilla de Nuestra Señora de la Misericordia. Parroquia de Santa María de la Alameda.—Novena a su Titular. Carmen.—Continúa la novena a su Titular. A las once, misa solemne; a las seis y media, estación, ejercicios, predicando el señor Quiral, y reserva. Caballero de Gracia.—Continúa la novena al Santísimo Sacramento. A las diez, misa solemne con Su Divina Majestad manifestado, y sermón por el señor Suárez Faura, quedando el Santísimo Sacramento expuesto hasta las doce y media; a las cinco y media, ejercicios, con Su Divina Majestad manifestado, predicando el señor Herrero. Carmelitas Descalzas (Torrijos, 69).—Novena del Carmen. Por la tarde, a las seis y media, predicando el reverendo padre Rosendo Bannet. Cristo de la Salud.—Idem idem. Por la mañana, a las diez, misa y novena; a las seis y media, misa solemne, trisagio, novena y bendición; por la tarde, a las siete, predicando don Enrique Vázquez Camarasa. Calatrava.—Idem idem. Por la mañana, a las once y media, misa, rosario y novena; a las ocho y media, misa solemne, predicando don Antonio de San Antonio de Patas, y por la tarde, a las seis y media, exposición, estación, rosario y solemne triduo. Escolapios (Evaristo San Miguel).—Idem idem. A las ocho, misa y novena, y a las seis y media, ejercicios de la novena, predicando cada día, respectivamente, el reverendo padre superior de los Carmelitas y el padre F. I. de San Juan de la Cruz. Jesús.—A las diez, misa mayor con Su Divina Majestad manifestado; a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, ejercicios, sermón y reserva. San Pascual.—Novena del Carmen. Por la mañana, a las diez, misa solemne; por la tarde, a las seis, predicando don Cipriano Grima. Iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Porís.—A las ocho, misa de comunión para las Hijas de María, y a las ocho y media, para los caballeros del Pilar. *** (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Oposiciones y concursos

AUXILIARES DE HACIENDA Para hoy están citados los apositores com. plicados entre los números 2.021 y 2.120. Ayer por la tarde fueron aprobados tres de nueve opositores que se presentaron a los ejercicios. HUERFANOS DE MILITARES El «Bolsín del Ministerio de la Guerra» de fecha de ayer anuncia un concurso entre huérfanos de militares para proveer plazas gratuitas de alumnos en diversos establecimientos de enseñanza militares y civiles, ofrecidas a la Asociación Beneficencia de Huérfanos. Excepto los que proceden de colegios de huérfanos dependientes del Ministerio de la Guerra, los demás habrán de tener diez años, como máximo. En la convocatoria se consigna el orden de preferencia que se tendrá para las admisiones, los documentos que deben acompañar a la solicitud, que habrá de presentarse antes del 1.º de septiembre próximo, y la lista de las vacantes.

HORARIO DE VERANO

Bibliotecas públicas de Madrid

Servidas por el Cuerpo facultativo de arquitectos, bibliotecarios y arqueólogos se encuentran abiertas, todos los días laborables, las siguientes: Real Academia Española (Felipe IV, 2), cerrada durante las obras. Real Academia de la Historia (León, 21), de tres a ocho. Archivo Histórico Nacional (paseo de Recoletos, 20), de seis a dos. Escuela Superior de Arquitectura (Estudios, 1), de ocho a una, a excepción del mes de agosto, que se dedica a limpieza. Escuela de Sordo-mudos y de Ciegos (Castellana, 63), de diez a una y de cuatro a siete. Escuela de Veterinaria (Embajadores, 70), de ocho a dos, a excepción de la segunda quincena del mes de agosto, que se dedica a limpieza. Facultad de Derecho (San Bernardo, 59), de seis a dos, a excepción del mes de agosto, que será de ocho a una por motivo de limpieza; los domingos, de diez a doce. Facultad de Farmacia (Farmacia, 2), de nueve a doce y de tres a seis. Facultad de Filosofía y Letras (Toledo, 45), de nueve a tres, y los domingos de once a una.

Instituto Geográfico (paseo de Atocha, 1), de ocho a dos. Ministerio de Hacienda (Aloalá, 7 y 9), de ocho a dos. Museo de Ciencias Naturales (paseo de Recoletos, 20), de ocho a dos (las obras de Zoología, Botánica y Geología pueden consultarse en el nuevo local del Museo, Palacete de la Industria y de las Artes (Hippódromo). Museo Arqueológico Nacional (Serrano, 13), de ocho a dos; los domingos de diez a una. (La consulta de libros requiere autorización del jefe del Museo.) Jardín Botánico, de ocho a dos. Museo de Reproducciones Artísticas (Alfonso XII, 58), de nueve a doce y de cuatro a siete, a excepción del mes de agosto, que se dedica a limpieza. Escuela Industrial, de ocho a dos, y los domingos de diez a doce.

ESPECTÁCULOS

PARA HOY TERRAZA DEL CENTRO.—10, Cinematógrafo y variedades. PARQUE DE RECREOS DEL CIRCULO DE ACTORES.—10, Función en honor del maestro Bretón. JARDINES DEL BUEN RETIRO.—10, 30, La duquesa del Tabor y concierto por las bandas de Luque y León. FUENCARRAL.—6,30 y 10,15, La república de la bruma. TEATRO DE VERANO (Atocha, 60).—10,30, Funciones por el profesor Enrique y variedades. REINA VICTORIA.—10,30, Debut de Raymond. SALA DE LA REINA MARIA CRISTINA (Manuel Silveira, junto a Sagasta).—5 y 10, grandes éxitos: Los baños de Tolet (Alpes). La ópera de marfil (gran éxito). Un joven afortunado (comedia en cinco partes). La reina mora (últimos días), sainete en cuatro partes, música del maestro Ferraro.

CONCIERTO

BANDA MUNICIPAL DE MADRID.—Programa del concierto que celebrará en el paseo de Recoletos mañana domingo, a las diez y media de la noche: Primera parte. 1. «Viva Granada», pasodoble, Almaz. 2. Obertura de «Oberón», Weber. 3. «En la Alhambra», serenata, Bretón. 4. Fantasía de «Carmen», Bizet. Segunda parte. 1. Larghetto de la segunda sinfonía, Beethoven. 2. «Cavalleria rusticana», preludio e intermedio (primera vez), Mascagni. 3. Rondalla aragonesa de las «Danzas españolas», Granados. *** (El anuncio de las obras en esta cartulina no supone su aprobación ni recomendación.)

Muebles de lujo - Casa Cabiedes. Comedores completos. Compuesto de aparador, trinchero lujoso, mesa ovalada o cuadrada, que vale 1.500 pesetas, aquí se da en MIL pesetas. Sofá, seis sillas, dos sillones, centro, dos maceteros y aparato luz, TODO EN 450 PESETAS. VALE 700 PESETAS. Boy y será la casa que más barato vende en Madrid y provincias. CARACAS, 9, Y 9 DUPLICADO. Entre calles Almagro, Zurbano y Santa Engracia. A cien casas propias.

MOTORES A GAS POBRE Y SEMI DIESEL MARCA BAECHTOLD Stockholm, Suecia. CONSTRUCCION EMERADA Y SOLIDA. EXISTENCIAS EN MADRID. ENTREGA INMEDIATA. PABLO ZENKER Mariana Pineda, 5 MADRID

Usted... Ganará tiempo y dinero. CONFIANZA SUS PROPAGANDAS A LA OFICINA TECNICA DE PUBLICIDAD DE EL DEBATE, QUE CUENTA CON PERSONAL EXPERTO Y ESPECIALIZADO EN EL DIFÍCIL ARTE DE LA PUBLICIDAD. CA CORRESPONDENCIA A G. T. DE P. APARTADO 466, MADRID

Máquinas de pintar y encajar: hacen el trabajo de 10 hombres. Pedir catálogo a Matha. Gruber. Apart. 185, BILBAO. CAFES Y TBS de todas clases. CHOCOLATES elaborados a mano. Plaza de SANTA ANA, 12. AGUAS. REPRESENTANTES. Alimentar vuestra aves con buenos molinos. Sorprendentes resultados. Pedir catálogo de molinos para huevos a Matha. Gruber. Apart. 185, Bilbao.

R. I. P. EL SEÑOR Don Isidro Aulrán y González DE ESTEFANI Falleció el día 14 de Julio de 1922 en el Real Sitio de San Lorenzo de El Escorial. Hablando recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica. Su director espiritual; su esposa, doña Josefa Flores y Suárez de Deza; hijos, don Eduardo y don José Antonio; hermanos, doña Carmen; padre político, hermanos políticos, tías, primos, sobrinos y demás parientes. PARTICIPAN a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan encomienden su alma a Dios. (11)

MOTOCARROS KOMNICK. Para labores eficientes.—Catálogo gratis. R. MERRY DEL VAL.—Compañía, 13.—JEREZ. JOAQUIN MORET.—Maquinaria.—LERIDA.

AGUA de BORINES. estómago, riñones e infecciones gastrointestinales (tifoides). Reina de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable.

Kelnische Volkszeitung. Diario popular de Colonia y hoja comercial. El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantísima. Anunciador de primer orden, etcétera, etcétera. Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de Deutsche Zukunft (Porvenir Alemán) Precios de suscripción para España, 15 ptas. Se imprime en caracteres latinos. Se publica en Colonia, sobre el Rhin, MARZELLESTRASSE, 37-43.

Luz y Calefacción "AMOR" por benzina. POTENTE, CLARA, FLJA, ECONOMICA. Lámparas comedor, pared y portátiles. Códigos, estufas, calentadores. Se remite catálogo certificado contra envío de 0,45 ptas. en sellos. SE SOLICITAN REVENDADORES. J. BALLAR ANDREU, S. en C. APARTADO 458, D.—BARCELONA. PURIFIQUE USTED SU SANGRE. cure y evite erupciones, granos, acné, urticulas, etcétera, usando pastillas de "STANNIOBIOL Caballero". Efectos rápidos y seguros, comunicaciones científicas a Academias de Medicina, Congresos médicos, Sociedades científicas. Cajas de 3 y de 5 pesetas, en farmacias y LABORATORIO SERGIO CABALLERO.—Gudalajara

TELEGRAFOS. Servicios de la Compañía Transatlántica. LINEA DE CUBA-MEJICO. Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 18 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander. LINEA DE BUENOS AIRES. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3. LINEA DE NEW-YORK, CUBA-MEJICO. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes, con escala en New-York. LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Cádiz el 12 para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico Canarias, Cádiz y Barcelona. LINEA DE FERNANDO POO. Servicio mensual, saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma y puertos de la costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Poo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida. Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos del Cantábrico a New-York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas, y se anunciarán oportunamente en cada viaje. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

CENTRAL DE PUBLICIDAD. CRUZ, 27 -- MADRID --. Anuncios breves y económicos. AGENTES DE NEGOCIOS FRANCISCO Martín Sanz. Benito Gutiérrez, 7. ALMONEDAS. Últimos días. Grandes rebajas, muebles lujo, tapices, salones dorados, teatro, cortinajes, bronceos, demás. Casa Palacio, Carrera San Francisco, 4. ALMONEDA. Líquidase barguenos, vitrinas, guardanieves, alfajías, mantones, colchas Manila, cuadros, encajes, figuras, ropas, papelería del Monte, maletas piel, objetos. Teléfono 5.119. Almacenes: Estrella, 10. Luces, 23. Matanzas. COMPRA. pagando más que usado, mobiliarios completos, muebles sencillos, colchones lana, alfombras, cortinajes, máquinas coser, relojes pared, máquinas escribir, pianos, autógrafos, gramófonos, discos, bicicletas, cajas caudales, monedas, alhajas, mantones, colchas Manila, cuadros, encajes, figuras, ropas, papelería del Monte, maletas piel, objetos. Teléfono 5.119. Almacenes: Estrella, 10. Luces, 23. Matanzas. SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid. DEMANDAS. SE NECESITA maquinista litógrafo para el Norte. Informa esta Administración. HUESPEDES. PARTICULAR odo hermosa habitación exterior a personas buenas referencias. Puede ser uso cocina. Horas, nueve a doce. Fuentes, 6, segundo izquierda. CEDO gabinete amueblado, Postigo de San Martín, 9, principal izquierda. PRESTAMOS. DINERO urge colocar en hipotecas, interés usual. Prociados, 15. VARIOS. FACILITAMOS servidumbre informada, Madrid, provincias. Boisa, 3, Madrid. ALTARES e imágenes. Estado-taller de talla, «Bellota» y «Cordero», Enrique Collado. Cojón, 14, Valencia. PARA IMAGENES Y ALTARES, recomendamos a Vicente Tena, escultor. Valencia. Teléfono interurbano 610. VENTAS. SE VENDE Sogavia, sitio pintoresco, granja nueva construcción. Sirve veraneo, industria. Razón: paseo San Vicente, 22, estanco. MALETAS, maletines y baúles baratas. Barquillo, 21. MADERAS. Vicente Pérez Martín. Fábricas, almacenes, talleres carpintería, molduras, entarimados, cajetines, cajas. Paseo Maritimo Campos, 8. Teléfono J. 247, Madrid. VERANANTES: Gramófonos, discos, mejor surtido. Veguillas, Cíval, 18. Leganés, 1. SALDAMOS 10.000 discos Pathé, a cinco pesetas. Barquillo, 21. 3.940 PESETAS antigüedades magníficas, con 400 rollos. Verdaderos gangas, por ausencia. Seis a nueve. Cava San Miguel, 8. LIQUIDAMOS bonos de plaza desde cinco pesetas. Los Italianos, Cava Baja, 16. VIENA REPOSTERIA CAPELLANES tiene en sus casas los más selectos bombones y caramels. Martín de los Heros, 83 y 85; Arredón, 30; Génova, 25; Preciados, 19; Alarcón, 11; Margueta de Urquijo, 18; Toledo, 66, y San Bernardo, 68. LA CASA de las MEDIAS ATOCHA, 21. FUENCARRAL, 68

RECOMENDAMOS EL ÚNICO APERITIVO JEREZ QUINA. PARA IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO. Manuel L. Ortega. OFICINA INFORMATIVA DE ENSEÑANZA. Resuelva gratuitamente las consultas de los maestros. MARQUES DE CUBAS, 3. GIROS A AFRICA en SOBRE MONEDERO. De venta en administraciones de Correos y estancos.

PHILIPS. 1/2 WATIO DE INMEJORABLE CALIDAD. EXÍJASE MARCA "PHILIPS" AL DESEAR LA MEJOR LÁMPARA. Adolfo Hielscher, Soc. An. ALMACENES DE MATERIAL ELECTRICO. Madrid.—Calle del Prado, 30, y San Agustín, 2.—Barcelona.—Calle Mallorca, 198

LOECHES. LA MARGARITA

AGUA MINERAL NATURAL. Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, eczemas, varicela, erisipela y espasmos de la mujer. Uso interno y externo. Más de sesenta años de uso universal.—Depósito: Jardines, 15, Madrid

PURGANTE